

Flora y Fauna del Municipio

Categoría: Flora y fauna Creado: Miércoles, 27 Mayo 2020 05:35

Visto: 2326



El territorio forma parte de la llanura interior costera del Golfo y no posee elevaciones, ya que solo existe en la parte este algunas alturas de 93 metros. En el oeste hay una zona baja cenagosa de herbazal, su extensión es de 33,1 Km², cubierta en parte por manglares.

Geología

Los suelos que conforman el municipio son en su mayoría apropiados para la explotación agrícola, utilizándose el (81%) de la totalidad para estos fines. Entre las características individuales que presentan se puede decir que son: profundos, arcillosos de granzón (limo, grava y arena) con una proporción adecuada de elementos químicos, o sea son tierras en su generalidad de aluvión, (negras y mulatas).

Fauna

Entre los animales que se pueden encontrar en el territorios algunos son endémicos y otros son migratorios, ambos se han venido reduciendo debido a la extinción de varias especies. Actualmente se pueden encontrar ciertas variedades de **reptiles, quelonios, saurios, mamíferos y aves**, esta última fundamentalmente en la zona de mangles, la ciénaga y en algunas zonas de anego (en arrozales).

En el municipio de Yara hay un predominio de **vegetación de sabanas**, donde abundan el sao, la manigua, malezas y arbustos de poco follaje. La superficie forestal, es de 2161 hectáreas lo que equivale al 4 % de la superficie total, evidenciándose una tasa muy baja.

Los bosques naturales existentes conforman un área de 1226 hectáreas, en las zonas cenagosas abunda el mangle rojo. Se dedican 777 hectáreas

a la actividad de reforestación, ubicados a la orilla del río Yara y Buey.

Otros terrenos se reservan para el cultivo de la caña de azúcar, árboles frutales y arboledas, tanto en zonas aisladas como pobladas.



Partiendo de la vertiente norte del macizo montañoso de la Sierra Maestra, corren por su territorio los ríos Yara, Buey y Hicotea, también varios arroyos y arroyuelos, así como los limítrofes Jibacoa, Guajacabo y Cristal, en su totalidad la superficie acuosa es de 1051 hectáreas (incluidos en esta canales magistrales y otros, representando el 59 % de la totalidad). En el subsuelo carsico existe un manto freático, de varias fuentes acuosas que son en su mayoría dulce y dan origen a una gran cantidad de pozos.

Estos son en su mayoría (81%) apropiados para la explotación agrícola, sus características individuales son: profundos, arcillosos de granzón (limo, grava y arena) y una proporción adecuada de elementos químicos, o sea son tierras en su mayoría de aluvión, (negras y mulatas).

El clima se caracteriza por ser cálido en todas sus estaciones. La temperatura máxima media es de 33,1°C y la mínima media 20,2°C, analizadas en el tiempo desde el año 1931 las registradas (media), máxima 38,2°C (17/Jun/02) y mínima fue de 7,2 °C (28/Ene/93). Las

Flora y Fauna del Municipio

Categoría: Flora y fauna Creado: Miércoles, 27 Mayo 2020 05:35

Visto: 2326

lluvias se comportan con corta estabilidad, sin embargo su volumen aunque fueron suficientes en algunos meses, fue de 1298 mm (en 152 días de lluvia); esta va creciendo respecto a la histórica en un 81 %. La nubosidad media (Octavos) fue de cuatro y la humedad relativa de 79 %.